



Stephan Schaar

Krimi-Rätsel

Relana und Alwin Dombetzki machen Kappeln zum Tatort

Lokales – Seite 21



Ab heute gilt es!

Große und kleine Fans sind gespannt: Gibt es ein Sommermärchen 2.0? Ab heute Abend rollt der Ball bei der EM in Deutschland, wenn um 21 Uhr das

FREITAG,
14. JUNI 2024

Lokales

SEITE 21

Auf den Spuren des „Piratenkapitäns“

Autor Alwin Dombetzki schickt Krimi-Fans auf Rätseltour durch Kappeln – so einfach funktioniert's

Stephan Schaar

Mit einer Krimi-Rätseltour durch Kappeln können Besucher und Einheimische ab sofort die Schleistadt einmal ganz anders kennenlernen. Dabei sind die Mitspieler dem fiktiven Kommissar Ray Cullan immer dicht auf den Fersen und versuchen durch das Lösen von Aufgaben, die sie quer durch Kappeln führen, das „Geheimnis des Piratenkapitäns“ zu lüften.

Ideales Spiel für einen Familienausflug

„Das Spiel richtet sich an Krimifreunde jeden Alters. Es ist ideal für Familien, die zusammen etwas erleben möchten. Dabei kann jeder seine jeweiligen Stärken ausspielen, und gemeinsam erreichen sie als Team schließlich das Ziel“, erklärt Alwin Dombetzki. Der gebürtige Niedersachse betreibt seit 1996 mit seiner Frau Relana eine kreative Medienagentur und arbeitet als Grafik-Designer, Fotograf und Schriftsteller in der Nähe von Schleswig. Dort spielen auch seine Kriminalromane, die er seit 2015 verfasst.

Unkonventionelle Ermittlungen

Darin löst der unkonventionelle Kommissar Ray Cullan seine Fälle in bester Schimanski-Manier auch gern mal außerhalb der gängigen



Bei der Produktion der Handy-Videos wirkten einige bekannte Kappeler mit, um die Geschichte zu erzählen. Hier setzt Relana Dombetzki (von links) gerade Gastronom Lars Agger vor seinem Restaurant Cameo zusammen mit Autor Alwin Dombetzki in Szene.

Fotos: Stephan Schaar



In kurzen Videosequenzen erzählt Alwin Dombetzki den Mitspielern den Fortgang der Geschichte. Dabei spricht er auch mit lokalen Größen, und gemeinsam stellen sie die nächste Aufgabe und geben Tipps.

Regeln. „Ich bin selbst Sohn eines Polizisten, und in meinem Büchern darf der Kommissar vieles tun, was meinem Vater nicht erlaubt war: unkonventionelle Ermittlungen, reger Gebrauch der Schusswaffen und hartes Durchgreifen“, sagt der 55-Jährige.

Die Krimi-Rätseltour funktioniert aber auch ohne die Kenntnis seiner Bücher. „Es tauchen zwar hin und wieder Charaktere aus den Büchern auf, wie Cullans junger Computerfreund Blinky oder sein Chef Bert

Berger. Aber das ist nicht spielentscheidend. Auch gibt es keine Gewaltszenen oder Ähnliches, sodass die Tour absolut familienfreundlich ist“, erklärt Dombetzki.

Die Idee kam von einer Leserin

Die Idee sei von einer Leserin seiner Bücher gekommen. „Sie schrieb mir, dass sie in Schweden eine Stadtführung in Form einer Krimi-Rätseltour gemacht hätte, und dass sie sich das auch

toll mit Ray Cullan vorstellen könnte“, erzählt er. Seiner Frau Relana und er hätten die Idee von selbst veranstalteten Touren aber zunächst als zu aufwendig verworfen. Bis sie darauf kamen, so eine Tour online aufzubereiten und anzubieten.

„Ich bin selbst Sohn eines Polizisten, und in meinem Büchern darf der Kommissar vieles tun, was meinem Vater nicht erlaubt war.“

Alwin Dombetzki
Grafik-Designer,
Fotograf und Schriftsteller

„Im vergangenen Jahr sind wir mit zwei Touren in Schleswig gestartet und es hat gleich super funktioniert. Über soziale Medien und unsere Homepage www.krimi-raetseltour.de bekommen wir sehr viel positives Feedback der Spieler“, sagt Dombetzki.

Das Spiel funktioniert recht einfach und habe einen eher niedrigen Schwierigkeitslevel. „Die Leute sollen Spaß haben und sich nicht an den Rätseln aufreiben. Wer nicht weiterkommt, kann sich online Tipps holen oder sogar die Lösung einzelner Aufgaben nachschauen“, erklärt er.

Die einzelnen Stationen und Aufgaben werden in Form kurzer Videos vermit-

telt, bei denen Alwin Dombetzki an den Originalschauplätzen in der Stadt mit einigen bekannten Kappeler Bürgern spricht. Gemeinsam erzählen sie die Geschichte weiter und stellen die nächste Aufgabe.

Viele bekannte Kappeler spielen in den Videos mit

Nach dem guten Start in Schleswig standen den Dombetzkis auch in Kappeln viele Türen offen: „Die Wirtschaft und Touristik Kappeln GmbH und auch der Bürgermeister waren gleich ganz angetan. Bürgermeister Joachim Stoll tritt auch selbst in einer Szene auf“, erzählt er. Auch viele Geschäftsleute und Gastronomen seien schnell überzeugt gewesen und als Nebendarsteller mit an Bord gekommen.

„Wir haben zum Beispiel einige Szenen mit Lars Agger vom Restaurant Cameo oder auch mit Krimi-Expertin Annette Roim von der Buchhandlung Gosch gedreht. Außerdem sind noch die Aktivitäten-Plattform Schlei erleben, das Hotel Stadt Kappeln sowie Spielwaren Schmidt mit dabei“, erklärt Dombetzki, der die gesamte Tour gemeinsam mit Relana selbst kreiert, geschrieben, gefilmt, geschnitten und produziert hat. „Das hat uns selbst sehr großen Spaß gemacht, und wir sind schon ganz gespannt, wie die neue Tour in Kappeln ankommt“, sagt Relana Dombetzki.